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平成29年第１回定例町議会は、３月３日から24日までの22日間開催されました。
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平成２９年度歳入歳出予算総額　
３９億５,４００万円！！

※平成29年度吉富町一般会計予算について

過去最大の予算が計上される。（対前年度比　＋３１．８４％）

可
決

歳出の主なもの

町営別府団地建設工事関連予算
まちひとしごと創生事業費　
町内巡回バス運行改善事業費
消費生活相談窓口設置事業
吉富小学校情報化教育推進事業(タブレット端末導入等)
農業基盤整備事業（界木地区圃場整備）
マンホールトイレ整備事業
あいあいセンタートイレ改修事業
体育館床面改修事業
このほか、住民の皆さんに関心のある事業費が多く組み込まれています。

＜主な討論内容＞

反対
岸本議員：自衛隊関連予算、学力テストに反対。入札関する最低制限価格は事業そのものの保障、

労働者の生活保障のために必要であるにも関わらず、設定への前向きな答弁がなかった
こと。及び、予算全体に対する起債のあり方が本町の身の丈に合ったものか確信がもて
ない。

是石議員：別府団地の建設工事関連費は、事業基金をつくらず建設工事を優先するのは借金返済を
子供たちに課すものです。豪華な公営集合住宅が吉富町に必要なのか疑問が消えません。
また、戦後の住宅難のころの公営住宅供給を見直すべきだと訴えてきました。民間住宅
経営を圧迫してはいないかの視点があるべき。

賛成
横川議員：この予算には、吉富町の発展を確固たるものにする予算が含まれている。
　　　　　また、議員研修の成果によるマンホールトイレの設置もあり、こういう事例を取り入れ

て、吉富町に合った施策を協働で進めていければと思う。
梅津議員：吉富町創生に向けた積極財政の予算案が示されたと評価する。

　平成29年度一般会計予算には次の主旨の附帯決議の発議案が議員から提出され、賛成多数で可
決しています。

議案第12号 平成29年度一般会計予算に対する附帯決議
≪要旨≫ 町民サービスの維持向上のため、現職員数にとらわれない職員の確保と適材適所の配置を

する事。将来への負担先送りになりかねない起債の発行を最小化、減少させる事。基金使
用を押さえ、基金積立に取り組む事。各計画などの委託事業は、住民との対話、説明を第
一としての実施をする事。 

附帯決議

別府団地建設工事始まる。
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【追加提案分】
平成２９年度吉富町一般会計補正予算（第１号）について

補正予算の追加	 ３,０００万円
予算総額	 ３９億８,４００万円
歳出の主なものは、役場庁舎増改築費　３,０００万円の増額

＜主な討論内容＞

＜主な討論内容＞

反対
梅津議員：平成29年度吉富町一般会計予算については、積極財政と評価し、賛成討論をした私に

とって、執行に当たりこのような文言での附帯は賛成できない。
太田議員：基金の積み立てについては、健全化の基準となる適正額による起債があると判断し、附

帯については、反対。
賛成
是石議員：基金と町債の逆転が起こっている。将来の納税者に返済を求めないというのが現在の議

員の立場だろうと思う。よって、この附帯に賛成。
山本議員：町営別府団地建てかえ費約８億円、町債７億４,３５０万円を含み、町債残高は過去最高

である３３億２,５７３万円となる。一方の貯金に当たる基金は、２０億円と大幅に減っ
ている現状に対しての当附帯に賛成。

賛成
岸本議員：入札結果（２回も不調に終わった）の責任に対する町長の答弁（考え）に疑問を呈した

うえで、賛成。
是石議員：２度の入札不調の責任は最高責任者、町長にあります。行政の執行がおくれることのな

いよう設計者と協議を進めてもらいたいと思います。
横川議員：庁舎増築工事に関連して、既存庁舎のホール、通路が広がり身障者の方がスムーズに職

員との会話ができると聞いている。今後の工事も身障者の方々に十分配慮して進めてい
ただきたい。

梅津議員：町民、議会が望んだこの事業が無事完成されるよう、執行部に自信と確信を持って突き
進んでいただきたいと思い、賛成。

山本議員：２度の入札の不調、その後３,０００万円の追加予算をつけて再度行う。第２次財政計画
に基づく計画に疑問を抱かれないように今後続けていただきたいとして、賛成。

平成２9年度予算（特別会計・企業会計）
会計区分 当初予算額 前年度予算額との比較 前年度対比

国民健康保険特別会計予算 10 億 3,060 万 4 千円 1 億 3,418 万 6 千円 14.97％の増

後期高齢者医療特別会計予算 1 億 324 万 2 千円 579 万 4 千円 5.95％の増

奨学金特別会計予算 2,501 万 1 千円 4 万 7 千円 0.19％の増

公共下水道事業特別会計予算 6 億 7,117 万 2 千円 2 億 3,771 万 1 千円 54.84％の増

水道事業会計予算
　（収益的収入）　　　　　 1 億 4,075 万円
　（収益的支出）　　　　　 1 億 2,023 万 4 千円
　（資本的収入）　　　 　　4 億 3,467 万 8 千円
　（資本的支出）　　　　　 5 億 1,050 万 2 千円

可
決

可
決
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平成２８年度吉富町一般会計補正予算（第８号）について

補正予算の追加	 １億６,１９２万６千円　
予算総額	 ３７億５,１６０万９千円
歳出の主なものは、
　住宅費（別府団地建設工事費等）　　　　　　△５,７７２万５千円
　小学校費（小学校校舎外壁改修工事等）　　　　１億４,３０７万円
＜主な討論内容＞

賛成
山本議員：駅前改修再開発的な予算の総額は全体で１億円近くにも上ることを十分認識されて、即

時対応と計画を十分行っていただくことを強く求めて賛成。

可
決

会計区分 補正予算額 予算総額

国民健康保険特別会計補正予算（第５号） 3,390 万 1 千円 10 億 4,442 万 1 千円

奨学金特別会計補正予算（第 1 号） △ 386 万 6 千円 2,109 万 8 千円

公共下水道事業特別会計補正予算（第５号） △ 3,349 万 2 千円 4 億 3,615 万 2 千円

　水道事業会計補正予算（第５号）
　　（収益的収入）　　　　　　　　　　　　　　△ 23 万 2 千円　　　　　　　1 億 4,001 万 5 千円
　　（収益的支出）　　　　　　　　　　　　　　△ 11 万 4 千円　　　　　　　1 億 3,287 万 2 千円
　　（資本的収入）　　　　　　　　　　　　　  △ 1 億 404 万円　　　　　　　1 億 7,208 万 1 千円
　　（資本的支出）　　　　　　　　　　　　  △ 9,489 万 8 千円　　　　　　　2 億 2,437 万 4 千円

可
決

吉富町債権管理条例の制定について
　町が保有する債権を適切に管理するための条例の制定。

吉富町個人情報保護条例等の一部を改正する条例の制定について
　行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律の一部が改正
され、同法律を引用している条項にずれが生じたための条例等の一部改正。

特別職の非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例の一部を
改正する条例の制定について
　非常勤の特別職のうち、産業医、学校司書、子育て支援指導員、放課後児童支援員及び
文化財専門員の報酬額を改定するための条例の一部改正。

一般職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例の制定について
　職員の職務のうち、３級「係長」、４級「課長補佐及び保育園長」並びに５級「参事」
を廃止し、新たに５級「主幹」を設けるための条例の一部改正。

可
決

可
決

可
決

可
決

平成28年度補正予算（特別会計・企業会計）
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＜主な討論内容＞

反対
岸本議員：この条例改正は、軽自動車税に関して増税となる可能性が大きく、住民の利益に反

する。

吉富町税条例等の一部を改正する条例の制定について
　地方税法等の一部改正に伴う、条例の一部改正。

吉富町長期継続契約を締結することができる契約を定める条例の
一部を改正する条例の制定について
　現行では５年以内とされている長期継続契約の契約期間について、最長10年以内の契約
を可能とするための条例の一部改正。

教育長の任命について
　平成29年３月31日をもって吉富町教育長を辞職する園田陽一氏の後任として、皆尺寺　
敏紀（としのり）氏を任命について同意を求めるもの。

町道路線の廃止について
　道路計画の見直しによる、未建設道路（今吉地区）の町道認定を廃止。

予算特別委員会設置に関する決議
　平成29年度吉富町一般会計予算について、10名（議員全員）により審査を行うため。

東九州自動車道の開通に伴う京築地域の産業及び観光振興の
経済効果向上に関する決議
　京築地域の産業及び観光振興をはじめとする地域のさらなる活性化を図るための決議。

町営住宅等整備に関する特別委員会設置に関する決議
　町営住宅長寿命化計画の見直しに伴う変更内容の調査と、今後の計画及び工事と管理方法に
ついての審査と調査を行うため。（委員は10名）

東九州自動車道の開通に伴う京築地域の産業及び観光振興の経済効果向
上に関する意見書
　京築地域の産業及び観光振興をはじめとする地域のさらなる活性化を図るための意見書。

可
決

可
決

可
決

可
決

可
決

可
決

可
決

同
意

　議員提出案件

玄海原発の再稼働に反対する請願
　政府に対し、玄海原発の再稼働をやめるよう強く求めるための意見書を提出を求める請願。

継
続
審
査
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議案第５号 吉富町税条例等の一部を改正する条例の制定について 可
決○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ 議

長 8 1

議案第12号 平成２９年度吉富町一般会計予算について 可
決○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ● ○ 議

長 7 2

発議第４号
議案第１２号　平成２９年度吉富町一般会計予算に対する附帯決議
について

可
決○ ○ ● ● ○ ○ ○ ○ ○ 議

長 7 2

議案第13号 平成２９年度吉富町国民健康保険特別会計予算について 可
決○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ 議

長 8 1

議案第14号 平成２９年度吉富町後期高齢者医療特別会計予算について 可
決○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ 議

長 8 1

議案第17号 平成２９年度吉富町水道事業会計予算について 可
決○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ 議

長 8 1

「○」…賛成　「●」…反対　「議長」…議長職のため表決に参加しない
「-」…当日、欠席等により表決に参加しない

平成２９年（３月定例会）　議案審議結果

※吉富町債権管理条例の制定について（可決）
※吉富町個人情報保護条例等の一部を改正する条例の制定に
ついて（可決）

　・上記２議案は、質疑、意見等なし

※特別職の非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例の
一部を改正する条例の制定について（可決）

質  疑  是石委員
	 産業医（町職員のための）の報酬額は、年額48万円が適当
であるかの議論があったのですか。どういった勤務になる
のですか。相談を受けたい人はどうするのですか。

答  弁  総務課長
	 豊前築上医師会からこの金額であれば、ご紹介をしていた
だき、協力をしてもらえるのではということでした。

　月一回の町の労働安全委員会への参加、職場（現場）を見
てもらうことや、ストレスチェックで、高ストレスと判定
された人に対しての面談等、また、年に１回の職員健診で
の診断が大きな仕事です。

　何か問題があれば、面接にしていただきたいと考えていま
す。

※一般職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例の
制定について（可決）

※吉富町税条例等の一部を改正する条例の制定について（可
決）

※吉富町長期継続契約を締結することができる契約を定める
条例の一部を改正する条例の制定について（可決）

　・上記３議案は、質疑、意見等なし

※平成28年度吉富町一般会計補正予算（第８号）について
（可決）

質  疑  是石委員
	 小学校費の外壁落下防止対策工事等の施工の際、トンネル

のようにコンパネで覆いつくすなど、安全を図る必要はな
いのですか。

答  弁  教務課長
	 これから、工事にかかるので、当然、網で落ちても大丈夫
なようにする必要があると考えています。安全第一で、絶
対に子供たちにには、危害が及ばないように徹底して行い
たいと思います。

質  疑  梅津委員
	 工期はどのようになっているのですか。
答  弁  教務課長
	 ２学期にずれ込むと思います。授業の邪魔にはならないよ
うに、夏休みに集中して工事をしたいと考えています。

※平成28年度吉富町奨学金特別会計補正予算（第１号）につ
いて（可決）

　・質疑、意見等はなし

※平成29年度吉富町奨学金特別会計予算について（可決）
　・質疑、意見等はなし

※玄海原発の再稼働に反対する請願について（継続審査）
意  見  是石委員
	 （電気料金の）家計への負担が上がっていく。企業にすれ
ばもっと厳しい。再生エネルギーでは充当できないのでは
ないか。原子力発電が危険だという住民の意見があること
も承知している。慎重に協議する必要がある。継続審査が
適当ではないか。

意  見  梅津委員
	 原発を再稼働させるのは時期尚早ではないか。
意  見  花畑委員
	 基本的にこの請願には賛成し、重要な問題と認識してい
る。自分自身の知識も不十分であり、軽々に判断ができな
い。継続審査として勉強していきたい。

意  見  岸本委員
	 今からも科学が進歩する。電力が原発でなくても十分と考
える。

総務文教常任委員会
（岸本委員長）

委 員 会 経 過委 員 会 経 過 （多数の質疑・答弁、意見から抜粋）
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※平成28年度吉富町一般会計補正予算（第８号）について
（可決）

質  疑  山本委員
	 介護予防・日常生活支援総合事業で、今までのデイサービ
スから移行した人は何人ですか。新規の人はいますか。

答  弁  健康福祉課長
	 10人前後は、支援センターと直接本人からあり、それ以外
に民生委員新規で何人の方が来るようになったかの把握は
できていません。

質  疑  山本委員
	 農業振興事業費補助金の減額の理由は何ですか。新しいこ
とを考えてはどうですか。計画はありませんか。条件の見
直しはしないのですか。

答  弁  産業建設課長
　本町が進めているパイプハウスの補助金が、今年度も要望
者がいなかったことにより、減額しています。

　町としては、１反以上というのを基本ベースで考えていま
すので、その条件で変える予定はありません。

質  疑  山本委員
	 道路新設改良工事費減額の理由は何ですか。土屋地区の道
路工事費の測量は終わったと思うが、地権者との調整がつ
かなかったのですか。今年度は落として、新たに29年度に
上げるということですか。

答  弁  産業建設課長
　入口の方が賃貸住宅を建てる計画の中で、用地買収が確定
できなかった部分があり、今年になって確定したのです
が、道路の工事を発注するには、工期的に不足することか
ら減額したものです。

質  疑  山本委員
	 駅前拠点施設の管理者はだれになるのですか。警備など管
理費用の額はわからないということですか。

答  弁  産業建設課長
　商工会も含めて、色々検討したいと思っています。
　どういう管理体制をとるかというのは、まだ確定していま
せん。

　管理費用についても検討している状況です。

※平成28年度吉富町国民健康保険特別会計補正予算（第５
号）について（可決）

質  疑  山本委員
	 一般被保険者療養給付費が増額になっているが、その説明
を求めます。

答  弁  健康福祉課長
　高額治療薬品等が、主な要因になっていますが、今年の２
月診療分からその薬価も半分ぐらいに下がる見込みであ
り、保健事業等をもっと充実することで、現在の医療費
は、一段落するのではと推計をしています。

※平成28年度吉富町公共下水道事業特別会計補正予算（第５
号）について（可決）

質  疑  山本委員
	 公共下水道事業債（資本費平準化分）の説明を求めます。
償還期間は何年ですか。

答  弁  上下水道課長
　起債は、償還が長期にわたります。いま整備をして、将来
にわたって恩恵を受ける方がありますので、税の公平性
ということで、長期にわたって平準化を図るためのもので
す。５年据え置きの35年償還です。

※平成28年度吉富町水道事業会計補正予算（第５号）について
（可決）

質  疑  山本委員
	 配水池更新工事費に関連して、工事を行う際の車両の搬入
経路はどこですか。

答  弁  上下水道課長
　フォーユー会館の中を通るルートが１つ、町道広津東山
線、東の病院を過ぎて山を越えて歩道橋に出る、２ルート
を今確保しています。搬入計画については、教務課、小学
校、警察と協議をし、十二分な安全対策をしたところで搬
入計画を立てています。

※平成29年度吉富町国民健康保険特別会計予算について（可決）
質  疑  山本委員
	 国民健康保険への加入世帯、短期被保険者証の発行世帯は
何世帯ですか。

答  弁  健康福祉課長
　世帯数９６５、加入者数１,６１８名、短期交付４０世帯で
す。

質  疑  山本委員
	 基金（保険給付費支払準備金）の残額は、いくらあるので
すか。

答  弁  健康福祉課長
　５,０００万円程度です。

※平成29年度吉富町後期高齢者医療特別会計予算について
（可決）

質  疑  山本委員
	 後期高齢者医療への吉富町の加入者数をおしえてくださ
い。

答  弁  健康福祉課長
　直近では、１,００８名です。
質  疑  山本委員
	 健康長寿講演会は、いつ頃の開催を予定しているのです
か。

答  弁  健康福祉課長
　10月ごろに開催する予定にしています。

※平成29年度吉富町公共下水道事業特別会計予算について
（可決）

質  疑  山本委員
	 広津交差点から幸子方向への工期は、いつ頃を予定してい
るのですか。

答  弁  上下水道課長
　29年度には、広津交差点から西光寺のところまでを推進工
法、開削工法で工事をするようになっています。

質  疑  太田委員
	 推進工法により施工する箇所が有るということだが、交通
量が多いという理由からですか。

答  弁  上下水道課長
　そうです。

※平成29年度吉富町水道事業会計予算について（可決）
質  疑  山本委員
	 漏水調査は、どういう方法で実施するのですか。
答  弁  上下水道課長
　探知機を使い、夜中に町道や水道を埋設している町有地で
探知をしています。

※町道路線の廃止について（可決）
質  疑  山本委員
	 町道路線の認定は、民有地（個人の所有地）でも問題はな
かったのですか。所有者に縛りができるということにはな
らないのですか。

答  弁  産業建設課長
　その土地に道路がなくても、現状、里道等がなくても認定
はできます。道路認定をすることによって、その土地に縛
りをつけるというのも、そのとおりです。

福祉産業建設常任委員会
（横川委員長）
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※平成29年度吉富町一般会計予算について（可決）
【地方債質疑】
質  疑  山本委員
	 公営住宅建設事業債、５億１千８０万円に対しては、交付
税措置はないのですか。

答  弁  企画財政課長
	 町の負担分の１００％に充当は可能ですが、家賃収入等が
元利償還金の財源として充当されるということから、交付
税措置はありません。

【歳入質疑】
質  疑  岸本委員
	 民生費負担金、放課後児童クラブ利用者の学年別がわかり
ますか。

答  弁  健康福祉課長
	 ３年以下がほとんどで、６、５、４年生は、少ないです。
質  疑  山本委員
	 海岸保全施設整備事業の調査には、津波の調査も入ってい
るのですか。

答  弁  産業建設課長
	 防波堤そのものの状態を診断するための事業です。
質  疑  是石委員
	 調査は何年に１回とか定期的にするのですか。
答  弁  産業建設課長
	 平成30年度までに、全国の海岸施設について機能診断をす
るよう、国から指示があったもので、何年に一度というも
のではありません。

質  疑  山本委員
	 ふるさと吉富まちづくり応援寄附に、返礼品はしないので
すか。

答  弁  企画財政課長
	 今後は返礼品等も考えてはいますが、まだ具体的な内容に
は至ってなく、検討が続いています。

質  疑  梅津委員
	 町税収入が減るような心配はありませんか。
答  弁  企画財政課長
	 吉富町民が他の自治体にふるさと納税をするようなことが
あれば、町の税収に影響があるのは事実です。

質  疑  太田委員
	 講演会等入場料が前年度に比べ増額されているが、大きな
イベントや芸能人を呼ぶためのものですか。

答  弁  教務課長
	 少しでも有名な方を呼んで、中央の知識を地方に注入して
もらうために計上しています。

【歳出質疑】
質  疑  岸本委員
	 地域公共交通会議では、「日、祝日の運休はそのまま」と
聞いているが、会議での理由（議論の内容）はどういうも
のだったのですか。

答  弁  総務課長
	 利用者のアンケートに、病院と買い物というものが多く、
病院は休みであり、買い物は平日でもできるということ
で、今までどおり、日曜日・祭日は運休でよいだろうとい
う意見になりました。

質  疑  山本委員
	 町内巡回バスへの車両ボディプリントのデザインは、町の人
に公募してデザイン料を払ったほうが町の人も愛着を持って
いいと思うが、そういう検討はしなかったのですか。

答  弁  総務課長
	 検討はしていません。

質  疑  梅津委員
	 町内巡回バスに広告掲載はできますか。
　高齢者、幼児、体の不自由な方が利用しやすい車両を購入
するのですか。

答  弁  総務課長
	 バスを町が購入し、貸与していますので、問題ないと思い
ます。

　10人乗りの送迎専用のワゴン車で、電動スライドステップ
がついた、乗降しやすいものを購入する予定です。

質  疑  岸本委員
	 平成28年度のマタニティボックスの反応はどうでしたか。
答  弁  健康福祉課長
	 とても好評でした。
質  疑  梅津委員
	 第２子以降の親御さんにも好評でしたか。
答  弁  健康福祉課長
	 要らないという返事（声）はありません。好評だと判断し
ています。

質  疑  山本委員
	 まち・ひと・しごと創生事業費の駅前でする事業は、すべ
て企業任せですか。商工会、ＰＴＡ等との連携をして進め
ていきますか。

答  弁  企画財政課長
	 広告業務、地域おこしの導入の委託料の委託業について
は、今後、業者選定を行っていくことになります。ほかの
ものは、平成28年度から（株）マインドシェアに28年度事
業から委託しています。商工会とも連携を密にとっていく
つもりです。

質  疑  山本委員
	 空き家改修事業、空き家バンク利用促進事業費が下がって
いるがその理由と、予定は何件ですか。

答  弁  企画財政課長
	 平成28年度は、要綱の立ち上げがおくれ、利用件数もなく
見込みが多すぎたこともあり、29年度は、空き家の改修
事業で、上限50万円、補助対象経費の２分の１、３軒分、
１５０万円、空き家の清掃や家財の処分費用で上限10万
円、補助対象経費２分の１、５軒分、空き家バンクの利用
の補助金は、登録物件の売買や賃貸契約に際して発生する
仲介手数料を補助するもので、上限５万円までを10人の利
用があるとして見込んでいます。

質  疑  山本委員
	 本町での個人番号カードの発行は、何件ですか。町ではど
のような時に使えるのですか。

答  弁  住民課長
	 ５３１人（発行済み　４３１人）です。
　身分的なものを証明するとき、本人確認で使えます。ま
た、銀行とかで、本人の身分証明になります。

質  疑  是石委員
	 子育てワンストップサービス事業の説明を求めます。
答  弁  健康福祉課長
	 マイナポータルログインということで、パソコン、スマホ
等で、色々なサービスを受けることができます。オンライ
ンでも申請が可能になるということで、予防接種、児童手
当等で使うことができ、将来的には保育所の入所申請、児
童手当の申請をされてない人に、ワンプッシュサービスも
できるようになります。

質  疑  山本委員
	 あんしん住宅リフォーム事業は何件分ですか。活用例をお
しえてください。

答  弁  健康福祉課長
	 ４件分、１６０万円計上しています。
	 床のフラット化や風呂の段差解消が多くあります。
質  疑  岸本委員
	 し尿のくみ取り料の計測に関して、「リットル単位にする
べきではと（以前の質問）前向きに検討していく。」とい

予算特別委員会
（花畑委員長）
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う答弁だったが、今、どこまで作業が進んでいますか。
答  弁  住民課長
	 上毛町、吉富町と豊前清掃社を交えて協議を数回行いまし
た。豊前清掃社が衛生車の計量の導入に費用もかけてい
る。くみ取り戸数も減っている。平成９年から料金も上げ
ていない。電算システムの改修費用の増資はできない。と
いうことで、今の段階では無理という回答でした。今後も
交渉は続けていきたいと思います。

質  疑  山本委員
	 農業基盤整備事業費の建物等調査委託料の説明を求めま
す。

答  弁  産業建設課長
	 界木地区の圃場整備を実施するにあたり、予定区域内に接
している住宅家屋についての建物調査をする委託料で、対
象物件は18戸です。

質  疑  岸本委員
	 圃場整備をする場合の農家の負担は、１反当たり幾らにな
りますか。

答  弁  産業建設課長
	 29年度に工事を、30年度に最終的な登記を実施いたしま
す。３カ年の事業を全て精算してはじめて受益者負担金が
決定します。

質  疑  山本委員
	 道路維持費で町道維持管理人賃金は、９万円の２人分です
が、議会報告会でも町道の回りの草刈を住民が協力して
行っている、もう少し町でしてもらえないのかと聞きまし
た。人数をふやす等、検討の予定はありませんか。

答  弁  産業建設課長
	 主に町道の幹線についての草刈りをしています。里道は、
地区の方で草刈り等をしていただければと思っています。

　ただ、草が伸びて危険な場合は、自治会長または住民の方
から連絡いただければ、指示を出します。

質  疑  山本委員
	 町営住宅の長寿命化計画作成業務は、団地使用者にアン
ケートや意見を聞く機会をつくるのですか。

答  弁  健康福祉課長
	 計画策定時からかなりの年数が経っています。今回残され
た住宅、幸子団地、高浜、平原、間尾団地の今後のあり方
というのを検討するもので、もちろん入居者にもいろんな
お話を聞いていきますが、専門業者からデータ等をいただ
きながら、検討をいたします。

質  疑  岸本委員
	 住宅建設費の移転補償は、一人暮らしの女性の高齢者の方
が、自分でできない部分を人に頼んでするところまで補償
していただけるのですか。

答  弁  健康福祉課長
	 そういう移転に伴う費用等を含んでいます。
質  疑  丸谷委員
	 マンホールトイレ施設整備について説明を求めます。
答  弁  総務課長
	 町営プールの横の北側駐車場の一部に５基設置します。
　有事の際には、そこに上屋を建てトイレとして使用すると
いうもので、１基はワイドタイプの車椅子対応のものを設
置するようしています。

質  疑  山本委員
	 他の避難所への移設は可能ですか。
答  弁  総務課長
	 水があり、マンホールが設置されていれば、上屋はどこに
持っていっても使えると思います。

質  疑  山本委員
	 防災Ｗｉ─Ｆｉ通信回線は、誰もがフリーで使えるのです
か。同時に何台利用できるのですか。利用時間に制限があ
るのですか。

答  弁  総務課長
	 どなたでも活用することができ、アクセスポイントを役場

に３カ所、フォーユー会館に４カ所設けるつもりです。１
カ所当たり、一斉に30人程度、連続して２時間（災害時は
制限なし）使えるシステムを検討しています。

質  疑  山本委員
	 教育振興費で小学校のタブレットを導入する予算が計上さ
れています。詳しく説明してください。

答  弁  教務課長
	 １年生から６年生までが使うための学習支援ソフト、授業
支援ソフトが入ったタブレット90台、フィルタリングが構
築されたサーバー機器、収納保管庫３台等の購入費用にな
ります。

　国語や算数など反復学習のドリル教材としての活用を行う
ために整備するものです。

質  疑  梅津委員
	 子ども会育成連絡協議会のことについて、28年度の子ども
会は、何子ども会あるのでしょうか。

答  弁  教務課長
	 平成27年度は、１５３名で10地区、28年度は、１１７名、
地区数で９地区と減っています。

質  疑  是石委員
	 教育振興費に関連して、給付型の奨学金を今政府などで議
論されています。

　そうなったとき町はどうするのですか。
答  弁  教務課長
	 その議論が地域までおりてきた場合、町の審議会で検討し
たいと考えています。

質  疑  岸本委員
	 平成29年度において、入札に関して最低制限価格を設定す
ることは、どう考えていますか。

答  弁  総務課長
	 今までどおりでしたいと思います。

【予算書全般の質疑】
質  疑  太田委員
	 基金の残高は町として適正と思われますか。
答  弁  企画財政課長
	 基金の適正額というようなことでの決まりはありません。
ただ、吉富町の標準財政規模の基準を２０億円と決めまし
た。当初予算ベースでは１９億９,３００万円と若干下回
りましたが、決算ベースでは２０億円を必ず上回る予定で
す。

意  見  山本委員
	 別府団地の建設が今始まった。今になって住宅の長寿命化
計画の見直し、借金の増額、基金の取り崩し、地方創生に
絡む事業に関しても、計画ありきという形で、本当の意味
で町が行いたいものなのかわかりませんでしたので、賛成
しかねる。

意  見  岸本委員
	 自衛隊関連予算、学力テストに反対。入札関する最低制限
価格は事業そのものの保障、労働者の生活保障のために必
要であるにも関わらず、設定への前向きな答弁がなかった
こと。及び予算全体に対する起債のあり方が本町の身の丈
に合ったものか確信がもてないので、反対。

意  見  梅津委員
	 私は吉富町挑戦に向けた積極的財政の予算案が示された
と理解しています。マンホールトイレについては災害に
必要。駅前マルシェつ
いても、非常に周辺自
治体の注目も集めてい
る。以上のことをもっ
て、賛成。
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防災に関して

問 災害が発生した場合の受
援体制は、どうなってい

ますか。又、今後どのような体
制で取り組んでいくのか。

答 総務課長
大規模災害時の物資の受

け入れ拠点は、吉富中学校体育
館になっている。独自で水、食

料、毛布等の備えを毎年計画的に行っていますが、長期
的な避難生活を強いられた場合、県内外から支援物資に
頼らざるを得ない事態が想定されます。多くの支援物資
や人的支援等が流入し、混乱が予想され、このような事
態に備え受入れ体制を整えておくことを認識し計画に盛
り込んでいる。

問 危機管理室の新設は、考えていますか。
臨時職員の配置で対応したらどうですか。

答 総務課長
正職員で対応したいと考えています。

意 この件については追跡質問していきたいと思い
ます。

図書室に関して

問 図書室に蔵書はどのくらいありますか。日/人の
利用者がいますか。

答 教務課長
哲学・倫理学・政治・農林水産業等で２万４,１８７

冊となっています。

問 小学生・大人の利用者は。

答 教務課長
平成29年１月現在で、小学生６３７名、中学

生・高校生・大学生を除く、23歳以上で、３,５７１名
が利用しています。

問 図書館の新設は考えていますか。

答 教務課長
住民による図書館利用ニーズの拡大に対応して、

現図書室の機能強化のため図書館建設も含めてあらゆ
る観点で検討を行うことにしています。

意 この件については追跡質問といたします。

にぎわいのある
魅力ある吉富町を創る
ために問う！

問 吉富町周辺の映画館は
閉館し、最も近いとこ

ろで北九州市まで行かなけれ
ばならない。私たちの地元だ
けでなく、全国各地で街の中
心地から映画館がなくなって

いるのは、時代のニーズに合わなくなったからではな
いか。街の昔ながらの銭湯が寂れても、スーパー銭湯
には多くのお客さんが足を運んでいます。そこには、
多種多様なお湯が用意されています。岩盤浴やマッ
サージなどもあります。家庭に立派な浴室がある人で
も、スーパー銭湯に通う多くの人たちがいます。同様
に、映画館も３Ｄや、ゆったりとしたシートなどが必
要不可欠です。そういう現代人の趣向にあった映画館
ならば多くの人たちが足を運ぶと思います。いわゆる
シネコン（シネマコンプレックス、複合型映画館の
略）。これが、私たちの地元にあれば、街はにぎわい、
魅力ある街となり、若者の都会志向から地元定住転換
にも繋がると思い、お考えを伺います。
　地元に映画館がひとつも無い現状をどう考えていま
すか。

答 企画財政課長
この地域にないというのは、やむを得ないと考

えています。

問 遠方に行かなくとも地元で映画をスクリーンで
鑑賞したいという声を多くの町民の方から頂い

ています。

答 企画財政課長
現時点では、映画館設置の要望が非常に多く、政

策として優先順位が高いという認識は持っていません。

問 国の中心市街地にぎわい創出の戦略的補助金を
利用して映画館を誘致し多大なにぎわいをもた

らしている自治体があります。一番興味を持っている
のは、稚内市の映画館、３Ｄで３シネマホール、全部
で ２ ５ ３ 名 で す 。
観光資源がない吉
富町ではにぎわい
創出となるのでは
ないか。チャレン
ジショップで成功
したお店の方々が
そこに集客して居
ついてくれればと
思います。

答 企画財政課長
町としては、まずは女子集客のまちづくりに力

を注ぎ人々の生活を大切に、日常の楽しみなどを増や
し、多くの方がこの町に暮らす喜びを実感できること
を願って、にぎわいのあるまちづくりを進めたいと
思っています。

答 町長
熱い思いを実現するためには我々も議会の皆様

梅津 義信 議員

太田 文則 議員

↑
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町所有地利用について

問 田辺三菱製薬工場から購
入した延命地区の土地利

用をどのように考えているか
と以前聞いたが、その後協議
を重ねていますか、していれ
ば協議の内容を伺います。

答 産業建設課長
平成25年度に外郭道路

の整備が完了し、現在に至っているところです。
現在、産業建設課の中で、どういった活用があるかと
検討はしていますが、関係各課との協議は行っていま
せん。

問 小犬丸の玄光院旧ゲートボールの跡地はどのよ
うになりましたか。

答 企画財政課長
周辺の道路などインフラ整備状況等を見きわめ

ながら、よりよい条件で分譲地の売却に向けての準備
を進めたいと考えています。

意 吉富漁港の有効利用はどのように考えています
か。今年度、福岡県防災訓練のためもあって多

額の予算で整備していますが、その後の利用はどのよ
うに考えていますか。

答 産業建設課長
町と漁協が連携して、漁港施設用地等利用計画

に基づいた漁港用地の有効利用、水産業の健全な発展
と安定的な供給を図るなど、漁業振興に寄与する施設
の適切な配置について検討して考えている。

問 直江の県営住宅跡地はどのように考えています
か。

答 企画財政課長
土地の面積や形状、また地域の特性や周辺の環

境並びに住民のニーズなど、いろいろ総合的に勘案し
て検討して行きたいと思います。

高齢者社会についての対応

問 相乗りタクシーの運行について
みやこ町、犀川、伊良原の両地区で相乗りタク

シーの運行を始める。
相乗りタクシーを中津市民病院まで運行することはど
うでしょうか。

答 総務課長
運輸局の運行許可の条件である地域公共交通会

議の協議の中に、乗り入れられる側の市町村バス事業
者やタクシー事業者をメンバーに加え協議をする必要
が有り、民間事業者との競合いという観点から、あま
り他の市町村に例がない。

問 今度庁舎が増築し、その後改修工事をすると思
いますが、高齢者の配慮は考えていますか。

答 総務課長
増築庁舎には９人乗りの車椅子仕様のエレベー

タを設置、既存庁舎の改修におきましても、相談室の
設置、住民待合スペースの確保、ローカウンターの増
設など、高齢者を含め、住民の皆様が利用しやすいよ
うにしたいと思っています。

問 吉富タクシー横の、町道山国沿いの古表昭和線、
その白線が現在では消えています。高齢者の方

達が自転車や歩行中、転落事故に逢いそうになったと
の声があったが。

答 総務課長
この白線につきましては、この３月９日に業者

と契約をしまして工事に入るようになっています。

住民サービスの向上について

問 庁舎の増改築工事が行われるが、庁舎がよくな
れば、町がよくなるということを聞く。職員の

意識革命等が求められているが、町長の目から見て、
職員一人一人の住民に対してのサービスが十分である
と考えますか。町長の卒直な意見を聞きたい。

答 町長
庁舎も一新されれば、職員の意識も変わってい

ただければと思っております。職員は一人一人がそれ
なりに職務に邁進をいたしております。住民サービス
には心がけていると私は思っております。

丸谷 一秋 議員

も地域の方々も同じような熱意が、議論が高まれば、
個人的には、欲しいと思います。

問 映画館が周辺自治体にできた場合、地域全体の
にぎわい、若者地元定住にプラスと位置づけ、

小学校児童の映画遠足等、行政として運営を支援する
ことは可能ですか。

答 町長
周辺にできるようであれば、吉富町につくって

いただきたい。そういう可能性があれば、我々もしっ
かりと支援させていただきたい。

問 この質問を契機に、周辺自治体の議員さんたち
に勉強会を呼びかけ、映画館を地元にという運

動を展開していきたい。

答 町長
周辺につくるのであれば、我々は力が入らない、

吉富町につくるのであれば力を入れたいと思っています。
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山本 定生 議員

中家 章智 議員

町長が２年前に示され
た所信表明について

問 地方創生に対する総合戦
略について聞きたい。

答 企画財政課長
「住みよさ五つ星！全力

子育て応援宣言」をテーマに４
つの基本目標を設定し、「新し
いひとの流れをつくり、吉を招
く！」として移住定住施策に。

「出産・子育て環境を整え、喜を招く！」として子育て
教育施策に。
「安定した雇用を確保し、富を生む！」として雇用創出
の施策に。
「健康で安心して暮らせるまちをつくり、幸を呼ぶ！」
として住環境整備の施策に。
以上のように取り組んでいます。

問 来年度、再来年度は？

答 企画財政課長
地方創生は５年間の事業で29年度は２年目です。

あと３年間、最終的に吉富駅周辺ににぎわいをつくり、
まちづくり会社等の設置等も予定しています。

問 安心して子育てができるまちづくりについて聞き
たい。

答 企画財政課長
子育て支援のさらなる充実に向け、妊娠、出産、

育児、それぞれの場面に寄り添うきめ細やかな支援を
行います。地方創生の総合戦略の中長期重点目標であり、
この基本目標２の「出産・子育て環境を整え、喜を招
く！」において、子育て教育施策に取り組みます。子育
ての希望を実現し、地域ぐるみで教育の推進、放課後の
子供たちの安全安心な居場所づくりを行い、安心して子
供が育てられる町としてのブランディングに取り組みま
す。その上で、総合戦略の計画期間内に、地方創生が目
指す人口の増加と総合戦略策定時に実施した住民意識希

↑

空き家対策について

問 町 内 の 空 き 家 状 況
(３３８軒)と利活用が可

能なランクＡ及びＢついて

答 企画財政課長
ランクＡ、これは特に改

修の必要もなく再利用が可能、
ランクＢ、管理は行き届いてい
ないようだが当面の危険は少な
い、小規模の修繕により再利用

が可能、ランクＣ、倒壊の危険があり修繕や解体などの
緊急度が高いというようなランクづけになっているもの
でございます。約２割強がＡランクで、約６割がＢラン
ク、そして残りの約１割強が傾きなど危険な兆候が見ら
れ始めたものがあるというふうに分類されております。

問 空き家バンクの登録は、まだ２軒です。ランクＡ
については60軒以上があるが登録されない理由は。

答 企画財政課長
ランクＡの物件が空き家・空き地バンクに登録を

いただければ一番いいわけなんですが、今の空き家の状
況、そこに家財等が残っておったり、個人さんでいろい
ろな思いがあって、そこはまだ貸したり売ったりはと思
えないということもあろうかと思いますので、そこら辺
のところも踏まえてＰＲは続けていきたいと思っている
ところです。ただ、あくまでも所有は個人所有ですので、
そこのところがちょっとネックになっている状況です。

問 特定空き家、ランクＣ。この認定について法律上
の特定空き家に相当するのか。

答 住民課長
ランクＣに該当する空き家が37軒あるという調査

結果が出ています。今回現地確認を行った結果、修繕や
解体などの緊急度が高い空き家は、５軒程度というふう

に判断をいたしました。現在、特定空き家として認定し
ている空き家はありませんが、本町の場合はこれまで所
有者や管理者に文書で適正な管理の依頼や協議を行って、
この３年間で６軒の危険空き家を所有者がみずから取り
壊しを行っています。今後も所有者、管理者に対して管
理のお願いや指導を行い危険家屋の対応をしていくよう
に考えています。

問 特定空き家、この対策と補助について。

答 住民課長
今までは、個人の財産ということで、解体の一部

については補助を行っていません。
しかし、倒壊や保安上の危険性などから周辺住民に生活
環境の深刻な影響を及ぼすこととなりますので、今後、
危険空き家をふやさないためにも、取り壊しに対する一
部補助についても検討してもよいのではと考えています。

意 危険家屋を壊さないのは、お金がない、全然知ら
ないという人もいるでしょう。社会資本整備総合

交付金に補助メニューもあります。町単費じゃない。固
定資産税の５年間の減免（継続）、出すのはなく、ただ
でいいからとりあえず壊してと。新たないい土地や空き
家を使ったときに駐車
場として使えるかもし
れない。吉富町は道路
も狭いですが５件を先
に、空き地にしてしま
うぐらいの覚悟で、町
の発展に寄与して頂き、
住民の安全性を担保し
てほしいと思います。

※他に「交通安全について」、「地方創生の取り組みに
ついて」の質問をしています。
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岸本加代子 議員

望調査における養育可能と考える子供の数２.０人や理想
の子供の数２.３人の実現がかなうよう今後も県内トップ
クラスの支援を目指して、本町の子育て環境の優位性を、
町内外の青年層や子育て世代にＰＲすることで移住定住
を促し、吉富町への人口定着につなげてまいります。

答 町長
若い方がこの地域で、引き続いて安心して住んで

いただくために、しっかりとした働き場所を求めること、
あるいは自分がやりたい仕事を起業することについても、
地方創生の中でやっていきますので若い方に果敢にチャ
レンジして頂きたいと思います。

問 独自性やインパクトのある事業について聞きたい。

答 企画財政課長
第４次吉富町総合計画とは、人口減少の抑制や地

域の活性化などを目標に掲げています。「吉富町まち・
ひと・しごと創生総合戦略」を有機的に連動させながら
事業を展開、地方創生の先行型交付金を活用した、チャ
レンジショップ、創業の促進支援事業は、他の自治体か
らも問い合わせや視察があり、吉富町独自のインパクト
のある事業になっていると思っています。今後も、地
方創生の加速化交付金や推進交付金を活用し、町の独自

性を活かした、女子集客の町推進事業を積極的に実施し
たにぎわいを創出し、総合戦略における基本目標のキー
ワード、吉、喜、富、幸の全てを横断した活力ある吉富
町の創生に取り組みます。

答 町長
東京で吉富会なるものをつくり29年度中に正式に

発足会をやりたいと思っています。

問 駅前駐車場の利用状況と今後の駐車場の確保につ
いお聞きしたい。

答 企画財政課長
吉富駅駐車場を開設して以降、時間帯によって満

車、または満車に近い状態にあり、駐車出来ないとの声
があり、チャレンジショップ開設やコミュニティホー
ルの利用促進で、利用者が増加傾向にあります。また、
チャレンジショップ２店舗の開店により駅駐車場の利用
者増が予想されます。駅周辺のさらなる環境整備に向け
た検討を始め、利用者の利便性向上に向け、早急な取り
組みを考えます。

※他に「吉富クリーン作戦について」、「昨年の４月24
日に念願の東九州道が開通したが、町の今後の取り組み
について」の質問をしています。

学童保育の保育料の
減免について

問 月額5,500円と言う本
町の保育料は近隣に比べ

て安い。だから減免は考えない
というのがこれまでの執行部の
見解であった。県は平成29年
度非課税世帯や就学援助を受け
ている世帯などを対象に半額を
助成し、実質無料化を（市町村

に）促すという方針を明らかにした。本町はどのような
方針で臨むのですか。

答 健康福祉課長
県の説明を受け、内容を精査し、前向きに検討し

ます。

就学援助の充実について

問 要保護世帯の新入学準備費用の増額にともない準
要保護世帯の補助も引き上げることについて。要

保護世帯に対する国の補助単価は2万470円から4万
600円に上がったが、準要保護世帯の補助は自治体の
裁量に任されている。本町はどうするのですか。

答 教育長
吉富町就学援助規則に基づいて実施しており、こ

れまで同様、要保護児童の国の援助単価を基準として援
助するため、準要保護世帯の補助は、要保護世帯と同額
に引き上げる。予算が不足すれば補正予算で対応したい。

問 入学準備費用を入学に間にあうように支給するこ
とについて。入学準備費用が入学後に支給されて

いるという実態がある。入学前に受給したいと言う対象
者の願いは妥当だと思いますか。

答 教育長
そう思います。

問 それならば、やっている自治体を研究して早期の
支給をしていただきたい。

答 教育長
規則に改正を加えることで可能だと思います。検討

したい。

交通弱者対策

問 巡回バスの日・祝日運行について。高齢者を中心
に日・祝日運行の願いがある。セールに合わせた

買い物、イベントへの参加、選挙投票日に投票するなど
の理由である。高齢者の願いをどう考えていますか。

答 総務課長
10月のダイヤ改正後、新たな乗客も増えた後にア

ンケートをとってみたい。

問 コミュニテイバスの町内利用について。町内利用
の根強い要求があるだけでなく、すべてがプラス

に働くという認識は共有できている。町民の願いを実現
するために（バスを運行している中津、豊前市に）お願
いに行くべきである。その意志があるか、イエスかノー
かで答えてください。

答 総務課長
イエスかノーかで答えるのであれば、議論はいら

ないのでは。

※他に「公共施設の耐震基準」「ＡＥＤの町内マップ作
成」について質問をしています。




